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近三个月的冬训
备战 、10场热身赛不
败，新主帅、新球员，上
海海港的这个冬天过
得相当充实。 即将开始
的2021赛季中超联赛，

由于之前诸多政策的
落地执行，而变得具有
一定的时代意义。

当然，无论如何改
变， 终究是强者为王。

昨天下午，海港全队于
世纪公园训练基地举
行了新赛季出征仪式，

其间队长奥斯卡代表
全队道出了决心 ：“我
们要去赢得冠军！ ”

女足精神激励，海港力拼冠军

就在中超联赛行将开战之前，中
国女足阵营率先传来好消息，姑娘们
于一周前的东京奥运会女足预选赛
上，以两回合总比分4比3战胜韩国
队，挺进正赛阶段。昨天下午的出征仪
式上，上港集团党委书记、董事长顾金
山就引用了女足精神来激励即将出征
的全体将士。
“中国女足体现了顽强的拼搏精

神，闯入奥运正赛让全国球迷为之振
奋，足球的内在意义在于培养爱国主
义、集体主义和顽强拼搏的精神。”顾
金山勉励球队全员，不仅要为俱乐部
成绩而努力，更要为城市荣誉和国家
队目标做贡献。众所周知，今年的中超
联赛第一阶段比赛，仍将采取赛会制
形式进行，遵守赛区防疫规定依旧会
是重中之重，在这方面，海港队去年有
着良好的表现，顾金山希望俱乐部所
有人都能将此延续下去。他向海港俱
乐部提出了三点重要期望：“坚决执行
中国足协新政，实践高质量的发展要
求；必须不折不扣执行赛区防疫要求，
确保安全的竞赛过程；严格执行赛风
赛纪规定，体现正能量的精神风貌。”
昨天的出征仪式开始前，世纪公

园基地门口停着两辆球队大巴以及一
辆装备车，球员们在完成了上午的最
后一练后集体出发，上港集团党委副
书记、总裁严俊向主教练莱科授予“旗
开得胜”队旗。过去三个月里，海港队
经历了严苛而又系统的冬训备战，俱
乐部董事长张敏笑言，今年的情况与
2018赛季颇为相似，因此他期望全队
能够在2021赛季的原有基础上更上一
层楼。一同出席仪式的，还有市体育局
副局长罗文桦、上海市足球协会主席
柳海光，以及各赞助商代表等。

此次出征苏州赛区的海港一线队
球员一共有27人，包括四名外援和23
名本土球员，而在这当中，有六名U23
球员，分别是陈威、聂孟、陈彬彬、张华
晨、阿布拉汉、贾博琰。

进入2021赛季后，中卫魏震已经
不再属于U23球员范畴，当然，对他来
说，也早已不会将年龄置于竞争出场
席位的因素当中。“作为球员来说，其
实从一开始就会以职业的标准去要
求自己，要想出场比赛，必须在训练
中努力用行动去打动教练。”魏震表
示。三个月的备战期里，海港队进行
了10场热身赛，主教练莱科在确定阵

容打法的同时，对多名U23球员予以
考察，上周三对阵武汉队的最后一场
热身赛里，莱科在首发阵容中派出了
陈彬彬、阿布拉汉两名U23球员，而在
之前的几场比赛中，左路的聂孟也获
得了不少机会。此外，替补席上还有
贾博琰这样的青年才俊，显然今年球
队在U23球员的首发名额上，会有一
番激烈竞争。
按照赛程，海港队的首场比赛将在

22日打响，对手是天津津门虎。在球队
出征前两天，俱乐部负责前站的人员已
经抵达苏州对接赛区接待人员，和去年
一样，包括海港队在内的八支球队，都

将入住苏州太美香谷里酒店，其中海港
队仍然被安排在去年所在的6号楼，一
切都没有太大变化。值得一提的是之前
中国女足备战奥运会后预选赛时入住
的也是同一栋楼。
尽管第一阶段比赛只会持续一个

月左右时间，但毕竟是赛会制形式，意
味着球员们仍需面对与家人较长时间
的分离，因此上周六训练结束后，大家
纷纷把时间留给了家人，“有过去年的
经历后，他们（家人）也更能理解，现在
我们所有人的目标都是一致的，就是打
好首场比赛，为新赛季争取一个好的开
局。”

住的用的都没变，封闭期少了一半

莱科：团队至上，我和球队都有雄心
这是莱科第一次以海港主教练身

份参加俱乐部赛季出征仪式。继个人
上任见面会以来，莱科再未出现在公
众面前，过去三个月里，他将所有精力
都放在了调教球队上，基地内的简易
办公室成了他第二个家。终于等来了
行将开赛一刻，莱科内心的兴奋之情
是显而易见的。
“我向你们保证，会看到一支从第

一分钟拼搏到最后一分钟的球队，我
们会一直奔跑……”莱科是这么说的，
他的确也是在训练中这样要求弟子们
的。1月底至今，海港队保持着每周六
堂训练课的强度，每天训练结束之后，
球员们还会进行相应的折返跑练习，
体能储备是一方面，让弟子们本能地
的动起来也是他的期望。如何挑选出

场球员，莱科的标准也很清晰，积极的
跑动就是一大因素。
新官上任三把火，受莱科影响，海

港球员们也各自努力展现自己，对于
原有的主力球员而言，这次没有高枕
无忧的机会，而对那些原本比赛机会
较少的球员来说，新教练意味着新的
机会。有了这些竞争局面，令莱科充满
自信，“无论是训练还是热身赛，我对
球队和球员们的表现都非常满意，现
在比赛马上要开始了，届时大家就可
以看到我们的面貌。”事实上，不光是
球队，莱科自己也面临着挑战与压力。
三个月的备战期不算短，尤其是相比
中超大多数球队来说，海港俱乐部在
各方面的支持条件上，给予了充分配
合，这将是莱科又一次面临亚洲范围

内的挑战，有别于他在比利时执教期
间取得的成绩，中超联赛早已被无数
次证明了其具有的难度，“我和俱乐部
都有着雄心壮志，我自己也喜欢挑战，
因此我非常兴奋，我们的目标就是永
远要去赢得下一场比赛。”
如此雄心壮志，也体现于莱科面

对意外时的选择，比如迈斯托罗维奇
的伤病。他承认，后者临近赛季开始前
的受伤，对球队是个重大打击，不过他
更希望用积极的眼光去面对，“通常面
临这种情况时，我们有两种选择，要么
就是痛哭抱怨，要么就是积极去寻找
解决方案，我们选择第二种。我们签下
他时抱有极大信心，不过他的伤退对
其他球员来说也是机会，我们希望能
用团队的力量来弥补他的缺席。”

新的赛季、新的主帅、新的人员和
阵容打法，但有些东西总是不会变的，
比如奥斯卡的核心作用。
加盟海港队的第五个赛季，奥斯卡

对海港、对中超早已完全适应，过去这
几年，即便遭遇过一些伤病，但他的助
攻数据和场上作用却毫不含糊。上赛季
球队之所以没能在最后的淘汰赛中更
进一步，奥斯卡的伤缺是一大因素。今
年随着胡尔克的离开，队长袖标顺理成
章地被戴到奥斯卡手上，性格内向？奥
斯卡认为这样的观点仅限于对自己不

够了解的人。“我只是在面对媒体采访
时可能显得话少一些，但是在场上，我
还是比较活泼的。”奥斯卡说。
今年冬训期间，奥斯卡经历了一

些小情况，3月初他进行完了一次阑尾
炎手术，经过调整后才重新回到队中，
并且参加了球队最后三场热身赛。恢
复总要有些过程，从身体静养，到饮食
管理，奥斯卡承认哪怕到现在为止，他
在训练中偶尔也还会感到疼痛，不过
这并不会影响到他，“我一直会坚持，
当然我的身体状况也一直在改善，相

信在赛季开始时，我能够回到最佳状
态。”当然，即便没有处于最佳状态，但
凡奥斯卡在场上，海港队员们心里多
少就有底。莱科到来后，不仅确立了阿
瑙托维奇在中锋位置上的战术核心作
用，同时也力求为奥斯卡拓宽空间，新
的赛季，巴西人有望更加接近禁区，寻
求破门得分的机会。
中超前三轮，海港队将先后面对

津门虎、国安、申花，比赛难度一点不
小，更不用说还有另一个赛区里，总被
外界拿来与海港“遥相呼应”的广州

队，对方阵中的两名巴西同胞目前尚
未归队，这被认为是其他球队的机会，
但奥斯卡却更希望将着眼点放在自己
球队身上，“强队不会只依靠某个人的
力量，同时，竞争对手也不仅仅只有那
么几支。相应的，我们也遭受了一些伤
病的打击，迈斯托罗维奇目前没有办
法和我们在一起。今年我们迎来了新
的主教练，所有人都训练得非常刻苦，
希望我们能够一直保持下去，踢好每
场比赛，更重要的是要赢得我们的目
标，那就是取得冠军。”

队长奥斯卡：强队不靠个人，赛场上的我很活泼

专题撰稿 首席记者 刘闻超

本报记者 薛思佳

在球迷的助威歌声中，上海海港
足球俱乐部的两辆大巴从浦东世纪公
园训练基地缓缓驶出，对于球队的“第
12人”而言，积攒了近半年的热情终于
等到了释放的这一刻。

随着新帅伊万·莱科的入主以及
李昂、杜佳、阿布拉汉等新鲜血液的
注入，球迷们对于上海海港怀揣着新
的期待，“球迷们的目标肯定是冠军。
上赛季球队的状态不在最佳，没有达
到预期的成绩，这赛季球队来了新的
主教练和球员，希望能够看到一些积
极向上的改变。”在经历了一个平淡
无奇的2020赛季之后，球迷们将2021
赛季视为全新的起点，而球队在热身
赛8胜2平，保持不败的战绩更让他们
有了一定的底气和信心，“据说阿瑙
托维奇的竞技状态很不错，我们很期
待前场四位外援在这个赛季有着更
好的化学反应。”

唯一大家感到有些遗憾的是，新
援迈斯托罗维奇因为左膝十字韧带
断裂，将缺席六到八个月的时间，但
球迷们仍给予这位外援中卫最真挚
的祝福，“他的伤缺肯定会给球队造
成一定的影响，但我们相信其他国内
球员可以弥补他不在的缺口。希望迈
斯早日康复，期待他未来在海港的表
现。”
值得一提的是，在上海海港足球

俱乐部2021赛季出征仪式结束之后，
世纪公园训练基地门口的球迷们把
“昆山见”挂在了自己的嘴边。根据赛
程安排，上海海港与天津津门虎的赛
季首战将于4月22日20点在昆山市体
育中心进行，而这场比赛也成为了首
轮开放球迷观赛的四场比赛之一。“现
场观赛，是中超球迷的基本诉求。得益
于我国出色的疫情防控，得益于广州
和苏州市政府以及各俱乐部的大力支
持，大家共同做了大量细致的工作，为
我们开放球迷进场创造了条件。开放
球迷入场，可以提升联赛关注度，提升
比赛质量，提升联赛商务收入，符合中
超联赛的整体利益。”职业联盟筹备组
相关人士说道。

据了解，虽然本周四是工作日，
但不少海港球迷已经在网络上购买
了海港首战的电子票，价格在50元至
150元不等，而目前最低价位50元的
门票已经售罄。有了上赛季“球景房”
的经历，大家前往昆山市体育中心观
赛早已是轻车熟路，希望将昆山市体
育中心营造出球队主场的氛围，“赛
季第一场比赛肯定要去现场支持一
下球队。昆山离上海不是很远，大家
都约好了，下班一起开车过去，希望
能够收获一个好的结果。”

打造昆山
主场氛围

昨日出征苏州，周四首战津门虎

球迷夹道为海港队出征送行

首战球票销售火爆


